

Erste Klimawerkstatt für soziale Einrichtungen und Kommunen in Baden-Württemberg

Berlin 19.12.2023 Am 11. Dezember 2023 fand die erste Klimawerkstatt für soziale Einrichtungen und Kommunen im **FORUM Haus der Architektinnen und Architekten** in Stuttgart unter Beteiligung der Landesanstalt für Umwelt Baden-Württemberg (LUBW), dem Landesgesundheitsamt Baden-Württemberg (LGA) und der Deutschen Allianz für Klimawandel (KLUG e.V.) einen erfolgreichen Abschluss.

Klimaanpassung und Gesundheitsvorsorg

Der Fokus der Vernetzungsveranstaltung lag darin, interessierte und engagierte Akteur*innen aus Kommunen und sozialen Einrichtungen, um die Themen Klimaanpassung und Gesundheitsvorsorge zusammenzubringen.

Der parlamentarische Staatssekretär des Bundesministeriums für Umwelt, Naturschutz, nukleare Sicherheit und Verbraucherschutz Christian Kühn eröffnete die Veranstaltung mit einem Einblick in aktuelle Entwicklungen im Bereich Klimaanpassung und sozialen Einrichtungen auf Bundesebene.

Dr. Meike Widdig des Kompetenzzentrums Klimawandel (LUBW) und Carina Rau des Kompetenzzentrums Klimawandel und Gesundheit (LGA) berichteten über regionale Betroffenheiten, Unterstützungsangebote und Anpassungsaktivitäten auf Landesebene in Baden-Württemberg. Wie der Schutz vulnerabler Gruppen funktionieren kann, zeigten die praxisorientierten Impulsvorträge. Teresa Ziegler von der Stadt Karlsruhe berichtete über das Verbundprojekt „Plan C“, die angestrebte Vorbereitung der Gesundheits- und Sozialsysteme sowie Ansatzpunkte der Zusammenarbeit von Kommunen und sozialen Einrichtungen. Martin Suchanek von der Evangelischen Heimstiftung e.V. gewährte Einblicke in die Erstellung von Klimaanpassungskonzepten in sozialen Einrichtungen, von der Projektvorbereitung bis hin zur Umsetzung der einzelnen Klimaanpassungsmaßnahmen.

Großer Zuspruch bei den Teilnehmenden

Die regionale Klimawerkstatt war mit 30 Teilnehmenden ausgebucht und fand großen Zuspruch. Vor allem, da das Thema für die Region sehr bedeutend war. Das Querschnittsthema Gesundheit und Klimawandel - insbesondere der Hitzeschutz – hat in Baden-Württemberg sowohl bei Kommunen als auch bei Trägerschaften sozialer Einrichtungen bereits eine hohe Priorität. Das Interesse und der Bedarf am gemeinsamen Austausch auf beiden Seiten sind groß. Die Klimawerkstatt hat gezeigt: Alle Türen stehen offen für interdisziplinäre Vernetzung in der Region.

Weitere Informationen zu Klimawerkstätten des ZKA finden Sie [hier](#).